

n° 4 - 2025
Semaines du
9 au 16 février

PAROISSES DE ST-AGRICOL - ST-DIDIER
ST-JOSEPH (Barthelasse) - ST-PIERRE
ST-SYMPHORIEN (Les Carmes)
CATHÉDRALE - BASILIQUE N.-D. DES DOMS

Les Bonnes Nouvelles

Chers amis, dans l'élan de cette année jubilaire qui nous pousse vers l'Espérance, le pôle de St-Agricol & le Conseil Pastoral de St-Symphorien invitent à partager ensemble des « bonnes nouvelles » pour lutter contre la morosité ambiante et témoigner de l'Espérance qui nous anime. Partageons ces « bonnes nouvelles » en les affichant sur un tableau dédié dans nos églises où chacun pourra les lire et se réjouir.

Lors des annonces à la fin de la Messe dominicale, nous pourrons aussi partager une bonne nouvelle choisie pour la semaine. Une belle façon de vivre l'Espérance en toute fraternité, alors n'hésitez pas à vous manifester !

LIRE & ECHANGER

Notre prochaine rencontre nous fera entrer dans la pensée du pape François sur la formation liturgique du Peuple Dieu, à la suite de la publication d'une Lettre apostolique datée du 29 juin 2022, intitulée : *J'AI DESIRE D'UN GRAND DESIR (Desiderio desideravi)*. C'est une belle méditation qui nous rejoint tous, en tant qu'acteurs de la liturgie de l'Eglise. Dès le n° 1 de sa Lettre, le Pape écrit : *Je souhaite offrir quelques pistes de réflexion qui puissent aider à la contemplation de la beauté et de la vérité de la célébration chrétienne*. Fidèles à notre habitude, celles et ceux qui sont intéressés lisent la Lettre avant la rencontre. Puis au cours des échanges, nous partagerons ce qui nous a interrogé, ce qui nous pose question, ce qui nous dérange, ce qui nous nourrit, etc. La rencontre aura lieu le **vendredi 14 mars, de 18h00 à 19h30**, à la Maison diocésaine.

Presbytère : 28, rue Carreterie - Avignon
Tél : 04 90 82 10 56

intramurosavignon@diocese-avignon.fr

site internet : **<https://www.avignon-intramuros.paroisse84.fr/>**

Permanence

du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00

Prêtres au service des paroisses :

◆ **Curé & Recteur : Père Frédéric BEAU**
Tel : 04 90 82 10 56
(St-Agricol : 06 95 43 25 78)

Mail : frederic.beau.rouy@orange.fr

◆ **Vicaires :**

Père Bebe Anderson RAMANANDRAZANA
Tel : 07 68 32 08 86

Mail : bebe.ander@yahoo.com

Père Benoît TARTANSON

Tel : 04 90 82 10 56

Mail :

benoit.tartanson@diocese-avignon.fr

◆ **Vice recteur de la Cathédrale & Prêtre auxiliaire :**

Père François-Marie FEVE

Tel : 06 87 60 26 61

Mail : fmfeve@gmail.com

Pénitents Gris : (rite extraordinaire)

Abbé François CADIET Tel : 06 60 61 74 80

Mail : fcadiet@wanadoo.fr



Message du Pape François pour la journée mondiale des personnes malades

« L'espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5) et nous rend forts dans l'épreuve

Nous célébrons la 33^{ème} Journée mondiale du Malade de l'année jubilaire 2025 où l'Église nous invite à devenir des « pèlerins de l'espérance ». (...) Saint Paul nous donne un message très encourageant : « L'espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5), elle nous rend même forts dans les épreuves.

Cette expression est consolante mais elle peut soulever des questions, en particulier chez les personnes qui souffrent. Par exemple, comment rester forts lorsque nous sommes touchés dans notre chair par des maladies graves, invalidantes, qui nécessitent peut-être des soins dont les coûts sont au-dessus de nos moyens ? Comment le rester quand, en plus de notre propre souffrance, nous voyons celle de ceux qui nous aiment et qui, tout en étant proches de nous, se sentent impuissants à nous aider ? Nous ressentons dans ces circonstances le besoin d'un soutien plus grand que nous : nous avons besoin du secours de Dieu, de sa grâce, de sa Providence, de cette force qu'est le don de son Esprit (cf. *Catéchisme de l'Église catholique*, 1808).

Arrêtons-nous donc un instant pour réfléchir sur la présence de Dieu auprès de ceux qui souffrent, en particulier sous trois aspects qui la caractérisent : la *rencontre*, le *don* et le *partage*.

1. La *rencontre*. Lorsque Jésus envoie les soixante-douze disciples en mission (cf. Lc 10, 1-9), il les exhorte à dire aux malades : « Le Royaume de Dieu est proche pour vous » (v. 9). Il leur demande, en d'autres termes, de les aider à saisir dans l'infirmité, même si elle est douloureuse et difficile à comprendre, une oc-

casion de rencontrer le Seigneur. Dans la maladie, en effet, si d'une part nous ressentons toute notre fragilité de créatures - physique, psychologique et spirituelle -, nous faisons d'autre part l'expérience de la proximité et de la compassion de Dieu qui, en Jésus, a partagé notre souffrance. Il ne nous abandonne pas et nous surprend souvent par le don d'une ténacité que nous n'aurions jamais cru avoir et que nous n'aurions jamais trouvée par nous-mêmes.

La maladie devient alors l'occasion d'une rencontre qui nous change, la découverte d'un rocher inébranlable auquel nous pouvons nous accrocher pour affronter les tempêtes de la vie. C'est une expérience qui nous rend plus forts même dans le sacrifice parce que nous sommes davantage conscients de ne pas être seuls. C'est pourquoi l'on dit que la douleur porte toujours en elle un mystère de salut : elle nous fait expérimenter la proche et réelle consolation qui vient de Dieu, au point de « connaître la plénitude de l'Évangile avec toutes ses promesses et sa vie » (Saint Jean-Paul II, *Discours aux jeunes*, Nouvelle-Orléans, 12 septembre 1987).

2. Et cela nous amène à la deuxième piste de réflexion : le *don*. Jamais comme dans la souffrance nous ne nous rendons davantage compte que toute espérance vient du Seigneur, et qu'elle est avant tout un don à accueillir et à cultiver en restant, selon une belle expression de Madeleine Delbrêl, « fidèles à la fidélité de Dieu » (cf. *Nous autres, gens des rues, Livre de vie*, 1966).

De plus, ce n'est que dans la résurrection du Christ que notre destin tout entier trouve sa place, dans l'horizon infini de l'éternité. Seule sa Pâque nous donne la certitude que rien, « ni la mort, ni la

vie, ni les anges, ni les principautés, ni le présent, ni l'avenir, ni les puissances, ni la hauteur, ni la profondeur, ni aucune autre créature ne pourra jamais nous séparer de l'amour de Dieu » (Rm 8, 38-39). Toutes les sources de lumière qui permettent de surmonter les épreuves et les obstacles de la vie naissent de cette "grande espérance". De plus, le Ressuscité marche avec nous, il se fait notre compagnon de route, comme pour les disciples d'Emmaüs (cf. Lc 24, 13-53). Comme eux, nous pouvons partager avec Lui notre désarroi, nos inquiétudes et nos déceptions, nous pouvons écouter sa Parole qui éclaire et enflamme nos cœurs. Nous pouvons le reconnaître présent dans la fraction du Pain en saisissant, dans le fait qu'il est avec nous même dans les limites du présent, cet "au-delà" qui nous redonne courage et confiance en se faisant proche.

3. Nous en arrivons ainsi au troisième aspect, celui du *partage*. Les lieux où l'on souffre sont souvent des lieux de partage, où l'on s'enrichit mutuellement. Combien de fois on apprend à espérer au chevet d'un malade ! Combien de fois on apprend à croire en se tenant près de ceux qui souffrent ! Combien de fois on découvre l'amour en se penchant sur ceux qui sont dans le besoin ! En d'autres termes, on se découvre être des "anges" de l'espérance, des messagers de Dieu les uns pour les autres, tous ensemble : malades, médecins, infirmières, membres de la famille, amis, prêtres, religieux et religieuses ; là où l'on se trouve : dans les familles, les cliniques, les centres de soins, les hôpitaux et les dispensaires.

Et il est important de savoir saisir la beauté et la portée de ces rencontres de grâce et d'apprendre à les inscrire dans notre âme pour ne pas les oublier : gar-

der dans le cœur le sourire bienveillant d'un soignant, le regard reconnaissant et confiant d'un patient, le visage compréhensif et attentif d'un médecin ou d'un bénévole, celui, plein d'attente et d'inquiétude, d'un conjoint, d'un enfant, d'un petit-enfant, d'un ami très cher. Ce sont autant de lumières à garder précieusement qui, même dans l'obscurité de l'épreuve, non seulement donnent de la force mais enseignent le vrai goût de la vie, dans l'amour et la proximité.

Chers malades, chers frères et sœurs qui portez assistance à ceux qui souffrent, (...) votre marche avec les autres est un signe pour chacun, « un hymne à la dignité humaine, un chant d'espérance » (Bulle *Spes non confundit*, n. 11) dont la voix va bien au-delà des chambres et des lits des établissements de soins où vous êtes. Vous stimulez et encouragez dans la charité « l'agir harmonieux de toute la société » (*ibidem*), dans une symphonie parfois difficile à réaliser mais très douce et forte, précisément pour cette raison, capable d'apporter la lumière et la chaleur là où elle est le plus nécessaire.

Toute l'Église vous remercie ! Moi aussi, je vous remercie et je prie pour vous, en vous confiant à Marie, Santé des malades, à travers les paroles avec lesquelles tant de frères et de sœurs se sont adressés à elle dans le besoin : Sous l'abri de ta miséricorde, nous nous réfugions, Sainte Mère de Dieu. Ne méprise pas nos prières, alors que nous sommes dans l'épreuve, mais de tous les dangers, délivre-nous toujours, Vierge glorieuse et bénie.

Je vous bénis, ainsi que vos familles et vos proches, et je vous demande, s'il vous plaît, de ne pas oublier de prier pour moi.

Dimanche 9 Février

5^{ème} dimanche du Temps Ordinaire
Journée mondiale du Malade

9h30 : Messe à Saint-Pierre
10h30 : Messe à Saint-Agricol
11h00 : Messe à Saint-Symphorien
11h00 : Messe à N.-D. des Doms
18h30 : Messe à Saint-Pierre

Lundi 10 février ste Scholastique, moniale

12h15 : Messe à Saint-Pierre
18h30 : Messe à Saint-Agricol

Mardi 11 février N.-D. de Lourdes

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms
12h15 : Messe à Saint-Pierre
18h30 : Messe à Saint-Agricol
19h30 : Lectio Divina œcuménique sur l'Évangile du dimanche au Temple St-Martial

Mercredi 12 février

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms
12h15 : Messe à Saint-Pierre
18h00 : chorale paroissiale au presbytère St-Symphorien (entrée 15 rue Louis Pasteur)
18h30 : Messe à Saint-Agricol

Jeudi 13 février

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms
17h00 : Messe à Saint-Didier
18h30 : Messe à Saint-Agricol

Vendredi 14 février st Cyrille, moine & st Méthode, évêque ; patrons de l'Europe

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms
12h15 : Messe à Saint-Pierre
18h30 : Messe à Saint-Agricol

Samedi 15 février st Quenin, évêque de Vaison la Romaine

8h30 : Messe à St-Symphorien
Int. Sœur Marie-Dominique MABY
12h15 : Messe à Saint-Pierre
17h00 : Messe à Saint-Didier
(1^{ère} Messe du dimanche)

Dimanche 16 Février

6^{ème} dimanche du Temps Ordinaire

9h30 : Messe à Saint-Pierre
10h30 : Messe à Saint-Agricol
11h00 : Messe à Saint-Symphorien
Int. Sœur Marie-Dominique MABY
11h00 : Messe à N.-D. des Doms
18h30 : Messe à Saint-Pierre

Obsèques :

Madame Yvonne MOREL, née NOVELLI, 95 ans, le 4 février à St-Agricol.

BASILIQUE SAINT-PIERRE

Horaires d'ouverture :

du lundi au samedi inclus :

matin : 10h00 - 13h00 (fermée le jeudi matin)
après-midi : 14h30 - 17h00

Dimanche : matin : 9h00 - 10h30

après-midi : Basilique fermée

Messes :

du lundi au mercredi

& vendredi - samedi : 12h15

Dimanche : 9h30 et 18h30

Confessions & Adoration du Saint-Sacrement :

du lundi au mercredi

& vendredi - samedi : de 10h00 à 12h00

COLLÉGIALE SAINT-DIDIER

Horaires d'ouverture :

du lundi au samedi :

matin : 9h00 à 12h00 après-midi : 14h00 à 17h30

Dimanche : collégiale fermée

Messes : Jeudi : 17h00

Samedi (1^{ère} Messe du dimanche) : 17h00

Confessions : à la demande

ÉGLISE SAINT-SYMPHORIEN

Horaires d'ouverture :

du lundi au vendredi de 8h00 à 17h00

Dimanche : 9h30 - 12h (fermée l'après-midi)

Messes : samedi : 8h30

dimanche : 11h00

Confessions : à la demande.

Laudes : 8h10 du lundi au samedi

COLLÉGIALE SAINT-AGRICOL

Messes : du lundi au vendredi : 18h30

dimanche : 10h30

Adoration du Saint Sacrement :

du lundi au vendredi : 17h30 à 18h30

Confessions : à la demande

Chapelet pour la paix : mercredi à 19h00

ÉGLISE SAINT-JOSEPH (île de la Barthelasse)

Messes : 1^{er} Dimanche du mois & fêtes à 9h00

CATHÉDRALE-BASILIQUE NOTRE-DAME DES DOMS

Horaires d'ouverture : du mardi au dimanche

de 8h30 à 12h00 & de 14h30 à 17h00

Messes : mardi au vendredi : 7h30

dimanche : 11h00

CHAPELLE SAINT-LOUIS (rue Portail Boquier)

Chapelet des hommes : jeudi à 18h00

CHAPELLE DES PÉNITENTS GRIS

Dimanche : Messe à 10h30 (rite extraordinaire)

